

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Resignación o desesperación

Estaba escrito: Dios el fatalismo me amará, y se abandona cobardemente al destino.

¡Antes de mi muerte, Dios el escéptico, y es desesperado.

¡Migase tu voluntad, Dios el orlista, y se consuela.

¿Pero se consuela siempre? Hay en esta rutina sólo de palabras o verdades consoladoras?

¡Este es el dilema! Pero en estos tres grados del alma dolorida, ¿cuál heber más fe en el fatalismo, más fe en la voluntad de la desesperación del infortunio, o más fe en las palabras del ory enteramente?

No debiera ser así, sin embargo; y como que acabamos para los afligidos y para los pobres, que tantas ocasiones tienen de resignarse o desesperarse, vamos a decir algo de lo que sobre esto se puede decir.

En la Biblia, la moral cristiana, hay mucha del consuelo del corazón humano y enlerra en todos sus preceptos las más bellas tendencias, que así como un filósofo pensador francés decía en un arranque de convicción: «Si no existiera Dios, sería preciso inventarlo», podemos decir o mismo de las virtudes cristianas. Si no hubiera un consejo moral y religioso para la resignación, el egoísmo nos obligaría a imponérselo voluntariamente.

Aunque esto parezca a primera vista paradójico, juego de palabras, vamos a examinar brevemente cómo, reducido a la práctica, enlerra una verdad evidente.

Hemos venido al mundo con la condición de sufrir. Es penión de la humanidad, y fuera estúpida aspiración el pretender cada uno sobre ella un privilegio de excepción.

Lo que sucede es que las penas no siempre son visibles ni de igual naturaleza en toda clase de personas. Los pobres, los enfermos, los presos o los peregrinos por la mala suerte preguntan si deventurá suerte salta a la vista y no pueden ni tienen interés en ocultarla.

Poro enfrente de esas violentas públicas de la desgracia hay favoritos aparentes de la fortuna, que parecen formar bendición con sus gozos, pero que en el fondo quizás no se diferencian de los notoriamente desdichados más que en la naturaleza de sus dolores y en el velo con que se encubren.

En efecto: las personas más ricas, más llenas de felicidades y más libres de sinsabores, si profundizamos en el interior de su alma, quizás hallaríamos que están atormentadas por dolores de otro género, peores acaso que la pobreza y el infortunio público; por heridas del corazón que matan la energía, por síntomas de enfermedades crueles que son sentencia de muerte por perturbaciones que quitan el entendimiento, la serenidad y la paz; por pasiones que destruyen; por aspiraciones irrealizables que torturan; y cuando otras cosas no sea por hechos fatales que evencenando de una existencia, por lo mismo que gozan de una exuberancia de bienes materiales.

Así se explica esas autolíticas tan frecuentes como los epilepsias en aparcamiento; así se comprenden esos rostros de feticia alegría, que son máscara para ocultar al mundo la imagen del dolor; así, en fin, se impone a nuestra vista y a nuestra convicción el eterno principio de la justicia divina, porque después de todo, pensando en ella, así hay que mirar con cierto temor una vida de delicias o de escasos dolores enfrente de tantas otras desgracias; la ley inevitable de la compensación justiciera que pesa sobre la humanidad ha de elevar a todos, hoy o mañana, de un modo o de otro en esta vida breve o en otra, a la eternidad.

Si, pues, en toda la extensión de estas palabras, es condición inherente e ineludible de la criatura humana, y por que las recibimos con impaciencia de ira, con desahogos quejumbrosos, con ideas y con gritos de desesperación, cual el nos quitaran lo que nos pertenece, o se nos impulsara lo que no tenemos obligación de soportar? ¿No se ve en esto una verdadera insensatez que rechazan, no sólo los principios religiosos y filosóficos, sino las simples vociones del sentido común?

Hay que entrar de un modo o de otro moral y materialmente, con dolores del alma y con padecimientos físicos del cuerpo; con injusticias del mundo o con golpes de adversa fortuna; hay que padecer. Esta es la ley del mundo.

¿Qué conviene, pues, más? ¿Aceptarle como inevitable, o resistirle con

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Cervera, a ingresar en el noviciado de la Congregación de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, nuestro compañero en la prensa local don Francisco Rech Maurea, que en la actualidad vanía desempeñando el cargo de Corresponsal de «La Verdad» de Murcia.

Conociendo los acendrados sentimientos religiosos del señor Rech Maurea y sus dotes de cultura y talento, le aseguramos grandes y merecidos triunfos en el sagrado Ministerio a que lo llama su vocación.

De Madrid ha regresado el presidente del Sindicato Mbero don Camilo Aguirre.

También ha regresado de la Corte el capitán de Infantería don Oscar Naval.

Han marchado a Madrid el Vicesecretario don Sr. D. Esteban Ibañez y su esposa doña Ernestina González.

De Zaragoza ha regresado la señora viuda de Serantes.

Onomástico

El día 24 celebra su onomástico el R. P. Juan Oteo, a quien antipadamentamente felicitamos, deseándole toda suerte de prosperidades.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad el Director de la fábrica de gas don Luis Delgado.

Está restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama algunos días don Ana Ripoll de Pellón.

Se encuentra enferma la niña María Luisa Cuesta Milvato.

Letras de luto

En la parroquia castreña de Santo Domingo se ha celebrado hoy un solemne funeral por el alma de la virtuosa señora doña Belén Mancebo, viuda de García Aldave.

El templo se ha visto muy concurrido por los Jefes y Oficiales de los distintos cuerpos militares que guardan esta plaza y numerosas familias amigas de la de la finada.

Reiteramos a ésta, especialmente a sus hijos don Juan y don José la expresión de nuestro pésame.

En el período de dentición

Los médicos recomiendan

AVENACACAO

a base de fosfatos reconstituyentes

La novena del C. de María en la Catedral Antigua

Gratísima impresión se experimenta todas las tardes en la Catedral Antigua, donde se viene celebrando con inusitado esplendor la Novena al C. de María.

El altar hermosamente decorado arde en luces y flores; la música gratísima ejecutada con precisión hace las delicias de la gran concurrencia; que llena el templo; y la mágica palabra del orador es cada día escuchada con más complacencia, más religioso silencio.

Están pues, de enhorabuena los RR. PP. Misioneros y la Archicofradía del C. de María porque Cartagena sabe corresponder a lo mucho que trabajan por mejorarla.

De continuar las cosas así ciertamente continuarán y mejorarán, el día de la fiesta promete ser un éxito.

Magnesia "Bishop" antiácida efervescente

Venta Farmacia Ruiz Stengre Cuatro Santos

FLAN IDEAL

No tiene rival para preparar al momento un delicioso Flan con gasto insignificante. Útranos.

LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA

DOÑA BELÉN MANCEBO

Viuda de García Aldave

que falleció en la paz del Señor el 23 de Septiembre de 1919 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día de octubre de 1919 a las diez de su mañana, en la Iglesia del Santo Rosario, en la plaza de San Pedro por el eterno descanso de su alma, así como el más de once mil que el día de su cumpleaños los días 23 de octubre de cada año en la capilla de la Santa Señora del Sagrado Corazón de la Iglesia de Santo Domingo.

Sus hijos, nietos, hija política, hermano y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a estos religiosos actos, favor que agradecerán eternamente.

Los Ems. Sres. Cardenales Arzobispos de Toledo y Sevilla; Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Arzobispos de Granada, y Obispos de León, Barcelona, Cartagena, Cádiz, Guadix y Baza, Madrid Alcalá, Málaga, Orihuela, Segorbe y Vitoria han concedido todos gracias en la forma acostumbrada.

Después de la inundación

EL GOBERNADOR CIVIL EN CARTAGENA

En el correo de ayer llegó a ésta el Gobernador Civil de la provincia Marqués de Algara habiéndose en el «Gran Hotel».

Allí celebró una conferencia con el Alcalde y con el Sr. Pittaluga, tratándose del estado sanitario de la población.

Había con el Alcalde respecto a subvenciones, recomendándole se vende al público de tarde y en particular los huevos y las patatas que no se venden a más de 225 la docena y 30 céntimos el kilo, respectivamente.

También dijo que había dispuesto que los huevos no se dejen circular sin guía decomisando el género a los que no cumplan con este requisito.

Respecto a la patata dijo que pronto vendrá; pues se esperan de Villena y Hellín.

A las cinco de la tarde reunió el señor Marqués de Algara a una representación de patronos mineros, para tratar del conflicto planteado con la cuestión de las ocho horas.

Nada pudo resolverse en este sentido, quedando pendiente de estudio.

Visitó al Gobernador una comisión de la Sociedad de Comerciantes y Cartageneros para pedirle la suspensión del procedimiento de arbitros para el cobro de los arbitros de la tarifa 1.ª bis.

El Gobernador prometió estudiar el asunto, y en el tren de las siete regresó a Murcia.

EL DOCTOR PITTALUGA

Esta tarde a las cuatro ha dado una conferencia en el Ayuntamiento sobre el padecimiento el doctor Pittaluga.

Ha asistido mucha público, y lo avanzado de la hora en que ha tenido lugar nos impide dar más detalles de ella.

LA CAMARA DE COMERCIO

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, está celebrando sesión extraordinaria la Cámara de Comercio para tratar del estado sanitario de la población.

Asiste el doctor Pittaluga, el que informará a la Cámara de las medidas que deben ejecutarse.

Mañana daremos cuenta de esto.

POR LAS VICTIMAS

Siguen vendiéndose gran número de entradas y localidades para la magna corrida, que el próximo domingo se verificará en Murcia, a beneficio de las víctimas de la inundación en esta y que está organizada por la Excmo. Señora Marquesa de Algara de Grés.

Esta distinguida dama ha invitado para que presidan la corrida en representación de Cartagena, a los ballistos y aristócratas señoritas María Romero Rato y Emérita Hídalgo Ros.

El gobernador por mediación del

Miembro de la Comisión, ha pedido a la compañía ferroviaria ponga tarifas especiales con gran rebaja en el precio de los billetes de ida y vuelta.

Estos gastos los lleva tan bien como no que puede darse por desahogado el éxito de ellas.

El despacho de localidades y entradas ha quedado establecido en la Calle Mayor y Plaza de Práximo.

La empresa del teatro Olean de Madrid ha cedido el local para que en él se dé una función a beneficio de las víctimas de Cartagena.

Igualmente se ha ofrecido gratuitamente la compañía que actúa en dicho coliseo.

Benevante también se ha ofrecido poniendo a disposición de los organizadores el teatro «Español».

SUSCRIPCION

Suma anterior, 101.933 35 pesetas; Escuela Industrial de Cartagena, 122 pesetas; don Vicente Botella Torresmocha, 50 pesetas; don José Peláez Vicente, 50 pesetas; Sociedad Española de Construcción Naval, 3.000 pesetas; Empleados de la Sociedad Española de Construcción Naval y socios del Club Victoria, entregado por la Sociedad Española de Construcción Naval, 520 pesetas; Personal Obrero de la Sociedad Española de Construcción Naval, entregado por la ciudad Sociedad, 691 10 pesetas. Total pesetas, 108.416 45.

Hace cuarenta años

OCTUBRE
22
Miércoles
1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

A las 9:40 de la mañana de hoy ha llegado a nuestra ciudad S. M. el Rey Don Alfonso XII.

También deseamos se fije S. M. en el estado activo de Cartagena, por que paralizadas sus industrias, así sin vida la tierra minera, principal elemento de su riqueza, y poco menos que desiertos los talleres del Arsenal, único recurso de los jornaleros y artesanos, es también digna de que se le tienda una mano protectora, que remedie un tanto su precario estado.

Sabemos que algunas distinguidas familias de esta población han salido para repartir por mano de las mismas señoras y señoritas de ellas, socorros de ropa y alimentos a las víctimas de la inundación.

¡Dios premie tanta Caridad!

Ha quedado ya restablecido el servicio de trenes hasta Madrid, saliendo ya todos a las horas de costumbre; siendo hoy el primer día que salen los correos a su hora.

S. M. el Rey hondamente impresionado por el conmovedor espectáculo que se le presentó a su vista en el lugar de Hondurmas, ha elevado la cantidad que había destinado para los desgraciados de Murcia a 25.000 duros.

Una exposición

Desde el 15 de Octubre hasta el 3 de Noviembre habrá exposición de coronas y adornos floreados en la fábrica de flores de los SS. Corazones, San Miguel, 2 1.º

Abierto de 8 a 1 por las mañanas y de 3 a 7 por las tardes, exceptuando los días festivos.